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VIVIRENSEVILLA

Dulce Rivero

La segunda universidad española
en número de estudiantes matri-
culados es una de las favoritas por
los estudiantes extranjeros para
cursar alguno de sus años de titu-
lación. Ayer, la Hispalense a través
de sus responsables del Centro In-
ternacional dio la bienvenida ofi-
cial a los alumnos de los progra-
mas de movilidad: más de 1.400
han aterrizado en la capital anda-
luza para el primer tramo del año
académico y se espera que ese nú-
mero aumente en unos 400 estu-
diantes más con aquellos que lle-
guen en el segundo cuatrimestre y
con los alumnos de másteres y
doctorados, que todavía se en-
cuentran en período de inscrip-
ción y matriculación. Durante el
acto de acogida, que se celebró en
el Centro Educativo Deportivo Pi-
rotecnia, se orientó a los jóvenes
acerca de los servicios que la Uni-
versidad de Sevilla ofrece a sus
alumnos.

Cuando a Santiago Constantino
se le pregunta por qué eligió Sevi-
lla para cursar un año fuera de su
México natal responde que estu-
dia arquitectura. Como si fuera
una obviedad que un joven de 22

años apasionado de la escuadra y
el cartabón quisiera formarse en la
capital andaluza. “Estaba entre
Madrid, Barcelona y Sevilla, y la
elegí por su patrimonio y su belle-
za, por conocer de cerca el mudé-

jar”, aclaró. Su centro de estudio
de destino, la Escuela Técnica Su-
perior de Arquitectura, es la se-
gunda que más alumnos recibe,
100, por detrás de la de Filología,
287. El programa Erasmus aporta

el 80% de los estudiantes extran-
jeros, que proceden de 248 univer-
sidades. Mientras los alumnos de
países no integrados en la Unión
Europea, junto a los cinco socios
del programa Erasmus –Turquía,

Macedonia, Islandia, Noruega y
Liechtenstein–, proceden de 59
universidades .

Italia, con 458, es el país que
más estudiantes envía, seguido de
Alemania (168) y Francia (143).
Desde el país germano han llega-
do Riina Käpynn y Philippe Simon,
ambos estudiantes de Medicina, la
quinta facultad que más alumnos
acoge. Ella tiene 22 años, es fin-
landesa y eligió Sevilla porque te-
nía ganas de conocer la belleza y el
ocio de la ciudad, además de po-
der estar un semestre cerca de sus
padres, que viven en Málaga. A él
lo convenció el consejo de su her-
mano, que hace un año estuvo en
la capital andaluza y no dudó en
animarlo a elegirla como destino.

“Los erasmus dan vidilla a la
universidad. Y son como cualquier
estudiante, los hay de matrícula de
honor y de los que las catean casi
todas”, valoró Carlos Javier Ordo-
ño, responsable de Estudiantes
Entrantes del Centro Internacio-
nal, una institución que ayuda a
los alumnos a organizar el papeleo
cuando llegan: “Es curioso, pero
una vez que se quedan tranquilos

con este tema consiguen que les
fluya mejor el idioma”, comentó
Ordoño tras la bienvenida.

A pesar de esta opinión, Pastora
Revuelta, vicerrectora de Estu-
diantes, terminó su intervención
en el acto pidiendo a los estudian-
tes que disfruten de la ciudad, pues
están en Sevilla, pero que “por fa-
vor, estudien y eviten la crisis de
marzo”. Santiago Constantino lle-
gó a España hace 50 días, 40 de los
cuales los pasó viajando por el te-
rritorio nacional y los últimos 10
en la capital andaluza de fiesta:
“Aún no he podido ver nada, pero
me enmendaré”. “Sevilla es cultu-
ra”, afirmó el director del Coro de
Zarzuela de la Hispalense para pre-
sentar a sus integrantes, quienes
con Aleluyah, de Leonard Cohen,
clausuraron el acto.

3 Información ‘www.us.es’
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Presenta su novela La carne en

este ciclo que acoge la Biblioteca

Pública Provincial Infanta Elena
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● La Universidad de Sevilla inicia las clases el mismo día que da la bienvenida a los más de
1.400 alumnos de los programas demovilidad ● Italia es el país que más estudiantes envía

De35 nacionalidades,
llegan atraídos por la
historia, el patrimonio, el
clima y el ocio de la urbe

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

ÁureaMuñoz (directora del Secretariado de Estudiantes), Pastora Revuelta (vicerrectora de Estudiantes), Rafaela Caballero (directora del Centro Internacional), Myriam
Díaz (delegada de Igualdad, Juventud y Relaciones con la ComunidadUniversitaria del Ayuntamiento) y Elena Cano (vicerrectora de Relaciones Institucionales).

Crónica de un semestre en el sur

Una joven ojea un mapa antes del comienzo del acto ayer en el Centro Educativo Deportivo Pirotecnia.
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Machado recupera su rincón Rescatan en 
Alcosa a dos 
personas 
mayores tras 
el incendio 
de su piso

C.S. 
SEVILLA 
{Tres personas han sido 
rescatadas después de que 
se declarase un incendio 
en el interior de una vi-
vienda de la plaza de Go-
mila, donde los propios ve-
cinos de la zona sacaron 
del inmueble siniestrado a 
dos personas con movili-
dad reducida.  

Sobre las 23.30 horas de 
este pasado domingo, va-
rias llamadas al teléfono de 
emergencias 112 alertaban 
de un incendio en Alcosa. 
En la vivienda residían dos 
personas con movilidad re-
ducida, con edades en tor-
no a los 60 años. Según la 
Policía Local, «fue crucial 
la intervención de dos ve-
cinos que accedieron al in-
terior y rescataron a estas 
dos personas, utilizando 
unos extintores para tratar 
de controlar el incendio».  

El fuego pudo originarse 
en una sartén, propagán-
dose a la campana y des-
pués al resto de la estancia, 
que ha quedado muy afec-
tada por las llamas.  

Mientras los facultati-
vos sanitarios atendían en 
el lugar a la pareja rescata-
da, los bomberos rescata-
ron a una tercera persona, 
un varón de edad avanza-
da, que salió a la escalera 
desde la última planta para 
ver qué pasaba y no cerró 
su puerta. Inhaló humo 
que subía por el hueco de 
la escalera y tuvo que reci-
bir ayuda. ~

El monumento al poeta sevillano vuelve a su espacio junto al Palacio de 
Dueñas cinco meses después de que fuera víctima de un acto vandálico

C.S. 
SEVILLA 
{Cinco meses después, An-
tonio Machado recuperó su 
rincón en Sevilla. La Geren-
cia de Urbanismo ha coloca-
do nuevamente en su lugar 
original, junto al Palacio de 
Dueñas, el monumento a An-
tonio Machado, una vez con-
cluidas las obras de restaura-
ción a que ha tenido que so-
meterse la estatua tras una 
agresión vandálica sufrida a 
finales del mes de abril.  

Esta actuación ha supues-
to un coste para las arcas 
municipales de 2.491 euros. 
Y, aunque el primer diagnós-
tico indicaba que los daños 
no eran de gravedad, al final 
sí han requerido de una in-
tervención de envergadura 
para esta obra del escultor 
madrileño Julio López Her-
nández, que se instaló en es-
te rincón exterior del Palacio 
de Dueñas en diciembre de 
2015, tras 24 años a la espera 
de ubicación. Pero duró allí 
cinco meses. El tiempo que 
tardó un individuo en pre-
tender destrozarla. El mismo 
que se ha tardado en recupe-
rar para poder recordar al in-
signe poeta sevillano.  

La escultura fue forzada 
de forma que se seccionó el 
cordón de resina epoxi y se 
extrajeron los pernos de an-
claje adheridos a la resina 
con la que se fijó. La caída al 
suelo de la escultura provocó 
además la aparición de una 
fisura de 15 centímetros de 
longitud y que afectó al es-
pesor completo de esta parte 
del bronce. Para su repara-
ción fue necesario un contra-

to específico de restauración 
para llevar a cabo el sellado 
de la fisura y una serie de ac-
tuaciones sobre la escultura 
que obligaron al traslado al 
taller de la fundición con un 
presupuesto de 2.491 euros.  

Los trabajos han quedado 
concluidos, por lo que la es-
cultura ha vuelto a ser colo-
cada en su lugar original. 
Además, se limpiará las pin-
tadas producidas sobre la 
base, para lo que se emplea-
rán técnicas usadas en lim-
pieza de grafitis.  

Esta obra escultórica fue 
instalada en diciembre de 
2015 en el lado oeste de la 
plazuela de Dueñas al térmi-
no de unos trabajos de reur-
banización realizados en es-
te espacio conjuntamente 
por Emasesa y la Gerencia de 
Urbanismo con un contrato 
en todo el entorno presu-
puestado en 43.693 euros. 
Su colocación responde a la 
intención del Ayuntamiento 
de homenajear el poeta sevi-
llano, cuya infancia transcu-
rrió en el Palacio de Dueñas.  

El monumento está com-
puesto de dos elementos 
alusivos respectivamente al 
pasado y al presente, a tra-
vés de un relieve adosado a 
la pared que nos recuerda la 
imagen de Antonio Macha-
do, y una escultura sobre un 
pedestal con parte del torso 
de una lectora, que atrae ha-
cia sí un libro del poeta. Este 
segundo elemento fue obje-
to de una agresión vandálica 
que provocó su caída y con-
siguiente rotura de algunos 
de sus elementos. ~

La obra, del escultor madrileño Julio López Hernández, regresó ayer a su lugar original. / El Correo

ACTUACIÓN 
Urbanismo, 
además de 
reparar el 
monumento, 
ha procedido 
a la limpieza 
de la base, 
que estaba 
con pintadas. 

ò

AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE GUADAÍRA
ANUNCIO

Aprobado inicialmente por acuerdo del Pleno
del Ayuntamiento, adoptado en la sesión celebrada
con carácter ordinario el día 21 de julio de 2016,
la modificación puntual del PGOU en la parcela sita
en la calle San Nicolás Uno n° 3, con referencia
catastral 3404801TG4430S0001MK, conforme al
documento redactado por la arquitecta municipal
del departamento de urbanismo con fecha 4 de
julio de 2016 y visto bueno de la arquitecta muni-
cipal jefe de servicio de la misma fecha, que cons-
ta en el expediente n° 5025/2016, diligenciado
con el código seguro de verificación CSV:
37EFZJGTHMZ5RLSRGLF5997SR,validación en
http://ciudadalcala.sedelectronica.es., se somete a
información publica (Servicio de Urbanismo- calle
Bailen, n° 6) durante un periodo de  un mes, con-
tado a partir del siguiente al de la publicación de
este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia,
para que los interesados puedan formular durante
el indicado  plazo cuantas alegaciones estimen
oportunas

De conformidad con lo dispuesto en el artícu-
lo 27 de la Ley 7/2002, de 17 de diciembre, de
Ordenación Urbanística de Andalucía, el presente
acuerdo de aprobación inicial determina la suspen-
sión del otorgamiento de aprobaciones, autoriza-
ciones y licencias urbanísticas en los supuestos en
que las nuevas determinaciones previstas por la
modificación puntual supongan una modificación
del régimen urbanístico vigente. El plazo de sus-
pensión tendrá una duración máxima de dos años.
No obstante, podrán concederse licencias basadas
en el régimen vigente, siempre que se respeten las
determinaciones del nuevo planeamiento.

Lo que se hace público en cumplimiento de
lo dispuesto en los artículos 32.1, 36 y 39 de la
citada Ley 7/2002, de 17 de diciembre, de
Ordenación Urbanística de Andalucía.

El secretario general
(documento firmado electróniccamente al margen)

Fernando Manuel Gómez Rincón

C.S. 
SEVILLA 
{La Universidad de Sevilla 
(US) ha recibido este lunes a 
los más de 1.400 alumnos 
extranjeros de 35 países que 
estudiarán en sus aulas du-
rante este primer cuatri-
mestre o curso completo. A 
estos se sumarán más de 
400 en el segundo cuatri-
mestre, así como los estu-
diantes de máster y doctora-
do, aún en proceso de ins-
cripción y matriculación.  

Durante el acto de bienve-
nida, personal del Centro In-
ternacional ha explicado a 
los estudiantes el funciona-
miento de la Hispalense, así 

La Universidad de Sevilla da la bienvenida a 
más de 1.400 alumnos extranjeros de 35 países

Personal del Centro Internacional de la US con los extranjeros detrás. / El Correo

como todos los servicios que 
la US pone a disposición de 
sus alumnos. Los foráneos 
han podido disfrutar además 
de una actuación musical.  

El programa Erasmus es, 
sin duda, el que cosecha más 
éxito y aporta el 80 por cien-
to de los alumnos extranjeros 
que estudian en la Universi-
dad de Sevilla, siendo el 20 
por ciento restante estudian-
tes que proceden de países 
no integrados en la Unión Eu-
ropea a través de convenios 
bilaterales con 59 universida-
des distintas. Estos alumnos 
proceden principalmente de 
México (85), Estados Unidos 
(45) y Brasil (29).  ~
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Andalucía

SEVILLA, 19 Sep. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha recibido este lunes a los más de 1.400 alumnos extranjeros de 35 países
distintos que estudiarán en sus aulas durante este primer cuatrimestre o curso completo. Está previsto que
esta cifra se incremente en más de 400 estudiantes una vez se formalice la matrícula de los que llegan en el
segundo cuatrimestre, así como los estudiantes de Máster y Doctorado, aún en proceso de inscripción y
matriculación.

Durante el acto de bienvenida, personal del Centro Internacional ha explicado a los estudiantes extranjeros
el funcionamiento de la Hispalense, así como todos los servicios que la US pone a disposición de sus
alumnos. Los estudiantes extranjeros han podido disfrutar también de una actuación musical.

El programa Erasmus es, sin duda, el que cosecha más éxito y aporta el 80 por ciento de los alumnos
extranjeros que estudian en la Universidad de Sevilla, siendo el 20 por ciento restante estudiantes que
proceden de países no integrados en la Unión Europea a través de convenios bilaterales con 59
universidades distintas. Estos alumnos proceden principalmente de México (85), Estados Unidos (45) y
Brasil (29).

Respecto a los alumnos Erasmus, que proceden de 248 universidades europeas, Italia es un curso más el país
que más estudiantes envía a la US (458), seguido de Alemania (168) y Francia (143).

En cuanto a centros de la Universidad de Sevilla, la Facultad de Filología es la que acoge a más alumnos,
con 287, seguida de la Escuela Técnica Superior de Arquitectura, con 100, y los centros de Derecho (99),
Ciencias Económicas y Empresariales (91), Medicina (74), Psicología (69), Comunicación (66), Geografía e
Historia (64), Ciencias de la Educación (58), ETSI (55), Turismo y Finanzas (36), Farmacia (32) e
Ingeniería de Edificación (23).

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 1 20/09/2016 8:28



-- Biologia. La Universidad de Sevilla y Roche
Diagnostics han firmado un acuerdo para la crea-
ci6n de una Cfitedra de Diagn6stico Biol6gico para
el esmdio de la efectividad y eficiencia de los pro-
cedimientos del Laboratorio Clinico.
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MARTA CARRASCO
SEVILLA

A
yer todos estaban emo-
cionados. El elenco del
Ballet Flamenco de An-
dalucía era consciente
de que la funciónde ano-
che fue especial: era la

última de Rafaela Carrasco como di-
rectora de la compañía, y el debut y
despedida en Sevilla de «Tierra Lor-
ca», el espectáculo creado para el Fes-
tival Lorca y Granada, que fue visto
este verano en el Generalife de la Al-
hambra por más de 25.000 personas.

«Tierra Lorca. Cancionero popular»
es el reencuentro con Federico, con las
canciones de la infancia del poeta,
Anda Jaleo, Zorongo, LasMorillas, Los
Pelegrinos..., y su relación con Encar-
nación López Júlvez, «La Argentinita»
a quien Federico tocaba el pianomien-
tras ella bailaba, y con la que compar-
tió horas de conversaciones
sobre danza y flamenco y
muchas confidencias. Así,
el montaje está basado en
el disco «Colección de Can-
ciones Populares Españo-
las» grabado por el poeta
junto a La Argentinita en el
año 1931.

La etapa de Rafaela Ca-
rrasco al frente del Ballet
deja a la compañía en un al-
tísimo nivel, con una cohe-
sión balletística importan-
te y una enorme calidad de
interpretación.

El espectáculo empieza con la pro-
yección de fotos de Federico: con su
familia, en la Barraca, con Argentini-
ta..., en paneles que vanmoviendo los
bailarines. La obra tiene curiosamen-
te trecemovimientos, apareciendoRa-

faela Carrasco con la preciosa voz de
Gema Caballero bailando un zorongo
mientras en los paneles se proyecta
un film antiguo de Argentinita en un
baile muy similar.

«Anda jaleo» estuvo protagonizada
por Ana Morales, con bata de cola de
terciopelo en un baile hipnótico, acom-
pada de David Coria, Eduardo Leal,
Antonio López y Alberto Sellés, un
cuarteto potentísimo en ejecución.

Bellísimo el paso a dos
entre Rafaela Carrasco y
David Coria en una coreo-
grafía con dificilísimos
movimientos delmantón
y que levantó «oles» de la
propiaMatilde Coral, en-
tre el público.

Lorca está muy pre-
sente en la obra, «Los pe-
legrinitos», «Café de Chi-
nitas», «Las Morillas», y
vemos el contundente
baile de Hugo López o la
farruca de David Coria.

Por bamberas y fandangos de graná
llegó el final de esta obra, protagoni-
zado por un cuerpo de baile vibrante,
con unas ganas que se notaban desde
el Paraíso del Maestranza.

La obra tiene una enorme consis-
tencia tanto de concepto como de bai-

le, siendo también de gran generosi-
dad para el lucimiento de los tres so-
listas, además de la directora: Hugo
López, David Coria y AnaMorales.

Todo en la compañía rezuma cali-
dad, una pena que haya sido debut y
despedida en Sevilla en esta Bienal,
pues nos quedamos con lamiel en los
labios por ver algo más del piano de
Pablo Suárez, la voz de Gema Caballe-
ro o Antonio Campos y El Pulga, o las
guitarras de Jesús Torres y Juan Anto-
nio Suárez «Cano». La calidad musi-
cal de la obra está a gran nivel.

Rafaela Carrasco ha dejado bien alto
el listón para su sucesor. «Tierra Lor-
ca» es un magnífico montaje propio
de una compañía con más recursos
que la andaluza, de lo que se deduce
que el talento manda, aunque no es-
taría demas aumentar las posibilida-
des del Ballet para próximos años.
Compañías de más peso económico
no pueden compararse actualmente a

RycardoMoreno
El guitarrista lebrijano ofrece
hoy, a partir de las siete de la
tarde, el concierto «Varekai», un
homenaje a susmayores
plagado de estilos musicales en
San Luis de los Franceses

Baile en común
Los bailaores Javier Barón,
Rafael Campallo y Alberto
Sellés llena hoy, a las ocho y
media de la tarde, con el
espectáculo «Inmanencia» el
Teatro Lope de Vega

Fusión flamenca
GerardoNúñez& Flamenco Big
Band trae la fusión de las
composiciones de guitarra del
primero con los instrumentos de
una banda de jazz. En el Teatro
Cental a las once de la noche

La técnica vocal
Desde hoy y hasta el día 23 y
dentro de los talleres «El
flamenco está en cualquier
parte, «Técnica vocal aplicada al
flamenco» en el CICUS, imparti-
do por Julia Oliva

Agenda del día 18 de septiembre

Rafaela Carrasco y David Coria, en uno de los momentosmás aplaudidos de esta obr

El Ballet Flamenco
de Andalucía
y su... «Lorca»
∑La compañía despidió anoche a su
directora, Rafaela Carrasco, autora de
esta obra basada en el disco
«Colección de Canciones Españolas»

TIERRA LORCA 

Dirección artística: Rafaela
Carrasco.Música: Pablo
Suárez, Antonio Campos, Jesús
Torres y Juan Suarez A. Cano.
Cante: Antonio Campos y
Antonio Núñez El Pulga.
Guitarras: Jesús Torres y Juan
A. Suárez. Teatro Maestranza.

Federico
La obra es un

reencuentro con
el flamenco que
amaba el poeta

granadino

Matilde Coral,
entre alumnos
LamaestraMatilde Coral
asistía anoche emocionada al
estreno en Sevilla de «Tierra
Lorca», no en vanoRafaela
Carrasco es una de sus predi-
lectas alumnas.Matilde,
acompañada de lamaestra
cordobesaMaicaMoyano. Las
dos parecían la recepción del
patio de butacas. Allí pararon
bailarines comoAngel Rojas o
Manolo Betanzos, o simple-
mente alumnas jóvenes para
hacerse fotos conMatilde
Coral. La bailaora al final de la
obra sentenció: «esto es un
ballet y no deporte y circo
como otras cosas».

58 CULTURA abcdesevilla.es/cultura
MARTES, 20 DE SEPTIEMBRE DE 2016 ABC
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C. Díaz

Sevilla acogerá el próximo año el
congreso de la Asociación Euro-
pea para la Educación Interna-
cional, uno de los principales
eventos sobre la educación supe-
rior y que reúne anualmente a
unos 5.000 asistentes. Así lo
anunció el consejero de Econo-
mía y Conocimiento de la Junta
de Andalucía, Antonio Ramírez
de Arellano, durante la clausura
de la vigésima octava edición de
este encuentro, que se celebró la
semana pasada en Liverpool.

La próxima cita, que se desarro-
llará en septiembre de 2017, “se-
rá una gran oportunidad para dar
a conocer las diez universidades
públicas andaluzas” y la forma en
la que trabajan, “no sólo forman-
do a personas, también colabo-
rando con el entorno para aten-
der los retos sociales”, apuntó el
consejero. Para Ramírez de Are-
llano, “se trata de una oportuni-
dad única para impulsar la inter-
nacionalización de la educación
superior de Andalucía”, ya que

una parte importante del progra-
ma se dedica a visitas y encuen-
tros con las instituciones anfitrio-
nas, en este caso, las diez univer-
sidades públicas andaluzas.

En una entrevista radiofónica
tras el anuncio, el consejero sub-
rayó el apoyo de las universidades
a la educación internacional.
Muestra de ello es la “apuesta por
los Erasmus a pesar de haber vivi-
do una etapa de recortes genera-
lizados”. Además, Ramírez de
Arellano destacó “el salto cualita-
tivo” experimentado por el siste-
ma universitario público en Anda-
lucía en las últimas décadas. “Hay

un antes y un después en Andalu-
cía. Hace 35 años, sólo el 22% de
la población activa andaluza tenía
formación, mientras que en Espa-
ña la media era del 45%. Ahora el
90% de la población activa tiene
algún tipo de formación, un dato
similar al del resto del país”, expli-
có. “En septiembre de 2017 ten-
dremos la oportunidad de demos-
trar lo que hemos conseguido y
avanzado en estas décadas”.

Para el consejero, el congreso
de la Asociación Europea para
la Educación Internacional no
es sólo una oportunidad para el
sistema público universitario,

sino también es “una excelente
oportunidad para Sevilla desde
el punto de vista de sus negocios
y sus hoteles”, ya que este even-
to suele congregar a unas 5.000
personas, entre estudiantes,
profesionales y representantes
institucionales.

La Asociación Europea para la
Educación Internacional es una
asociación no lucrativa fundada
en 1989 como un espacio de en-
cuentro para la promoción de la
internacionalización en la educa-
ción superior. Una de sus activi-
dades es la organización de un
congreso anual donde se abordan
las últimas tendencias y los temas
de actualidad en la materia. Du-
rante la edición de Liverpool se
celebraron 170 charlas sobre
cuestiones como la captación de
estudiantes, el programa Eras-
mus+, la cooperación institucio-
nal o la empleabilidad.

El sistema universitario públi-
co andaluz, coordinado por la
Universidad Internacional de
Andalucía, participó en la edi-
ción de Liverpool con un stand
propio en la zona expositiva. Ba-

jo el lema Study in Andalusia, se
ofreció información y asesora-
miento especializado sobre la
oferta académica de la región,
que en el curso 2016-17 está
compuesta por 415 títulos de
grado, 532 másteres y 163 pro-
gramas de doctorado.

Sevilla acogerá en 2017 el congreso
europeo de educación internacional
● Se trata de una
de las principales
citas de la educación
superior, con más
de 5.000 asistentes

M. G.

El consejero Antonio Ramírez de Arellano, durante su intervención en Liverpool.

Arellano destaca la
apuesta por las becas
Erasmus a pesar de los
“recortes generalizados”

R. S.

La Universidad de Sevilla, a tra-
vés de la orden de la Consejería
de Economía y Conocimiento de
la Junta para la contratación do-
cente en las universidades públi-
cas andaluzas de profesores con-
tratados doctores, ha convocado
un concurso público de méritos
de seis plazas en este régimen.

Para aspirar a estas plazas, los
interesados deben tener el títu-
lo de Doctor y disponer de una
evaluación positiva de su activi-
dad por parte de la Agencia Na-
cional de Evaluación de la Cali-
dad y Acreditación (Aneca) o de

la Dirección de Evaluación y
Acreditación de la Agencia An-
daluza del Conocimiento (DE-
VA) para esta figura. También se
exige tener la nacionalidad es-
pañola, poseer la capacidad fun-
cional para el desempeño de las

tareas, no haber sido separado
mediante expediente disciplina-
rio del servicio de cualquiera de
las administraciones públicas o
de los órganos constitucionales
o estatutarios de las comunida-
des autónomas ni hallarse en
inhabilitación absoluta o espe-
cial para empleos o cargos públi-
cos por resolución judicial.

Respecto a las pruebas, los as-
pirantes deberán hacer una pre-
paración, exposición oral y públi-
ca y un debate posterior con la
comisión de una lección del pro-
grama o programas presentados
a concurso. Posteriormente, de-
benrán exponer oral y pública-
mente, y debatir su currículo, su
proyecto y su programa.

El contrato se ofrece para las
áreas de Historia Moderna; Mi-
crobiología; Análisis Matemáti-
co; Filosofía; Física Atómica, Mo-
lecular y Nuclear; y Genética.

La Hispalense convoca un
concurso público para seis
plazas de profesores doctores
Loscontratosseofrecen

para lasáreasdeHistoria,

Microbiología, Filosofía

yGenética, entreotras

BELÉN VARGAS

El rector Miguel Ángel Castro.
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Andalucía

SEVILLA, 19 Sep. (EUROPA PRESS) -

El rector de la Universidad de Sevilla (US), Miguel Ángel Castro, ha firmado sendas resoluciones por las
cuales, en virtud de la orden de la Consejería de Economía y Conocimiento de la Junta para la contratación
docente en las universidades públicas andaluzas como profesores contratados doctores, se convoca concurso
público de méritos de seis plazas en este régimen.

En las bases de la convocatoria, consultadas por Europa Press, se establece que los aspirantes deben cumplir
una serie de requisitos, entre los que se cuentan estar en posesión del título de Doctor y disponer de
evaluación positiva de su actividad por parte de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y
Acreditación (Aneca) o de la Dirección de Evaluación y Acreditación de la Agencia Andaluza del
Conocimiento (DEVA) para esta figura.

También se exige tener la nacionalidad española, poseer la capacidad funcional para el desempeño de las
tareas, no haber sido separado mediante expediente disciplinario del servicio de cualquiera de las
administraciones públicas o de los órganos constitucionales o estatutarios de las comunidades autónomas ni
hallarse en inhabilitación absoluta o especial para empleos o cargos públicos por resolución judicial.

Respecto a las pruebas, los aspirantes deben hacer una preparación, exposición oral y pública y debate
posterior con la comisión de una lección del programa o programas presentados a concurso, y
posteriormente deben exponer oral y públicamente, y debatir de manera posterior, su currículo, su proyecto
y su programa.

El contrato se ofrece para las áreas de Historia Moderna; Microbiología; Análisis Matemático; Filosofía;
Física Atómica, Molecular y Nuclear; y Genética.

El pasado mes de junio, el Consejo de Gobierno de la Hispalense aprobaba una oferta de empleo público de
hasta un total de 115 plazas de personal docente investigador (PDI) de carácter indefinido, completando la
oferta de plazas para el próximo curso, tanto en lo relativo a las de carácter indefinido como a las de carácter
temporal para atender las necesidades urgentes e inaplazables.

La oferta de empleo público, ya publicada en boletín oficial con un total de 102 plazas, se incrementa con la
dotación de ocho plazas vinculadas para las áreas sanitarias con cargo a la tasa de reposición del Servicio
Andaluz de Salud (SAS), aprobadas en la última sesión de la Comisión Mixta; y otras cinco para la
promoción interna al cuerpo de catedráticos de universidad derivadas de ellas.

En total, la Hispalense oferta hasta un total de 115 plazas de carácter indefinido. Por otra parte, se mantiene
la apuesta de la US para la dotación de plazas por necesidades docentes, por necesidades investigadoras y
para la normalización de la plantilla estructural de los departamentos, con una propuesta de 77 ayudantes
doctor y 27 asociados. Así, la oferta de empleo público completa de la US asciende a 219 plazas.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 2 20/09/2016 8:30
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ECONOMÍA
Y NEGOCIOS

ElMinisterio deDefensa contrató
como interina a Ana de Diego por
primera vez en febrero de 2003
para cubrir un puesto de trabajo
que le correspondía a una libera-
da sindical. Nueve años después
perdió su empleo. El decreto de
recortes de julio de 2012, que re-
dujo drásticamente el número de
liberados sindicales, tuvo como
consecuencia que Ana perdió su
puesto de trabajo el 1 de octubre
de ese año. Días después acudió a
los tribunales. En primera instan-
cia perdió, pero recurrió al Tribu-
nal Superior de Justicia de Ma-
drid, que suspendió el proceso y
elevó cuatro cuestiones judiciales
a la justicia europea.

La respuesta del tribunal co-
munitario no deja lugar a dudas:
la legislación española contradi-
ce una directiva europea porque
“el hecho de que este trabajador
[en referencia a Ana deDiego] ha-
ya prestado sus servicios en vir-
tud de un contrato de interinidad
no puede constituir razón objeti-
va quepermita justificar la negati-
va a que dicho trabajador tenga
derecho a la mencionada indem-
nización”.

A pesar de que este razona-
miento viene motivado por una
demanda contra Defensa, la nor-
ma comunitaria a la que hace
referencia el texto del Tribunal
europeo no establece diferen-
cias entre el sector público y el
privado. Esta es una diferencia
básica respecto de las otras dos
respuestas sobre trabajadores
temporales que emitió el Tribu-
nal la semana pasada.

Compensación a interinos
Esto supone un duro golpe al Es-
tatuto de los Trabajadores que es-
tablece que la finalización de los
contratos de interinidad—tampo-
co los de formación— no dan de-
recho a percibir indemnización
cuando se acaban. En cambio,
otros contratos temporales sí
conllevan una compensación al
finalizar (12 días por año trabaja-
do). Es el caso de los de obra o
servicio y de los de circunstan-
cias de la producción, que llevan
aparejada una indemnización.

Pero la lectura completa de la
respuesta prejudicial va más
allá. En la argumentación se afir-
ma con nitidez que para hacer
distinciones en las condiciones
laborales —entre las que incluye
de forma expresa la indemniza-
ción por despido—, deben existir

“razones objetivas” que lo justifi-
quen. Y aclara: “El concepto de
‘razones objetivas’, en el sentido
de la cláusula 4, apartados 1 ó 4,
del Acuerdo marco [en referen-
cia a la directiva europea en la
que asienta su fallo], no permite
justificar una diferencia de trato
entre trabajadores con contrato
de duración determinada y tra-
bajadores fijos por el hecho de
que aquella esté prevista por
una norma nacional general y

abstracta, como una ley o un con-
venio colectivo”.

Sí que abre la diferencia de
trato en base a esas “razones ob-
jetivas” no porque así lo contem-
ple la ley o un convenio, sino por
“la especial naturaleza de las ta-
reas para cuya realización se ce-
lebran los contratos de duración
determinada” o por “un objetivo
legítimo de política social”. Tra-
ducción: excepciones

Basándose en esta argumen-

tación, y en que otro tipo de con-
tratos temporales tienen indem-
nización, los jueces europeos
responden que la trabajadora
despedida por el Ministerio de
Defensa tiene derecho a percibir
indemnización.

Pero la respuesta del Tribu-
nal no se va quedar solo en este
caso, ya que ahora debe ser teni-
da en cuenta por los jueces espa-
ñoles. Además, ayer el sindicato
Comisiones Obreras emitió un
comunicado con un encabezado
elocuente: “Los trabajadores
temporales tienen derecho a per-
cibir una indemnización de 20
días por año, sin necesidad de
que su contrato sea fraudulen-
to”. Y advirtió que la organiza-
ción “promoverá las acciones ju-
diciales necesarias para asegu-
rar el pago de la indemnización
a la totalidad de trabajadores y
trabajadoras temporales”. Según
CC OO, “se trata de una medida
que afecta a casi cuatro millones
de trabajadores y trabajadoras” y
que, en consecuencia, tiene “enor-
mes repercusiones en el sistema
de relaciones laborales”. Además,
la organización reclamó “una re-
forma legal urgente para adap-
tar la norma al marco europeo”.

El Ministerio de Empleo, por
su parte, estaba analizando las
implicaciones de la decisión de
la justicia europea, según un por-
tavoz oficial. No obstante, sí que
afirmaban que a su entender el
texto solo se refería a los trabaja-
dores interinos.

» EL AVANCE DEL BAJO COSTE
Las aerolíneas de bajo coste trans-
portaron 27,5 millones de pasajeros
entre enero y agosto, lo que supone
un aumento del 12,7% sobre el mis-
mo periodo de 2015, frente al 10,6%
de incremento de las tradicionales.

La sentencia dictada por el Tri-
bunal de Justicia de laUniónEu-
ropea enmateria de indemniza-
ción por extinción de los contra-
tos temporales no solo es nove-
dosa, sino que además puede te-
ner un gran impacto sobre el
modelo de contratación laboral,
tanto en España como en el res-
tode los países europeos. La sen-
tencia tiene dos conclusiones bá-
sicas: la regulación sobre indem-
nización por despido está some-
tida a la prohibición de trata-
miento discriminatorio entre
temporales y fijos; y dos, la legis-
lación nacional no puede esta-
blecer una indemnización por
extinción de un trabajador inte-
rino diferente de la de uno fijo
despedido por causa objetiva.

En suma, vendría a indicarle
al juez nacional que tiene que
reconocer una indemnización
de 20 días a quien hasta ahora
no tenía derecho a ninguna.
Más aún, como argumenta el
TJUE, esa discriminación se da-
ría para cualquier contrato tem-
poral, es decir, también respec-
to de los que en la legislación
española perciben 12 días por
año de antigüedad. Llevada la
sentencia al extremo, el Tribu-
nal, impondría la implantación
del contrato único por vía judi-
cial. Estaría obligando a tratar
de modo idéntico a temporales
e indefinidos en la indemniza-
ción por extinción del contrato.

Es sorprendente que el TJUE
no considere que las razones
que llevan a las empresas a efec-
tuar uno u otro tipo de contra-
tos son diferentes y que existen
razones objetivas para estable-
cer indemnizaciones diferencia-
das. En el corto plazo la senten-
cia puede resultar bienvenida
por las organizaciones sindica-
les, porque pueden pensar que
con ello se otorgamayor protec-
ción a los temporales. Sin em-
bargo, para elmercado de traba-
jo español, conuna elevada esta-
cionalidad, puede resultar alta-
mente penalizador de la contra-
tación temporal. Y como así su-
cedería de llevarsehasta sus últi-
mas consecuencias esta senten-
cia, al final todo ello podría de-
sembocar en un efecto boome-
rang: una reducción intensa de
la indemnización por despido
objetivo de los trabajadores fijos
para igualarlos a los tempora-
les. En definitiva, igualar por
abajo, para nooponerse a la Cor-
te europea, que acabaría al final
por precarizar aún más si cabe
nuestro mercado laboral.

JesúsCruz Villalón es catedrá-
tico del Derecho del Trabajo en
la Universidad de Sevilla.

El 14 de septiembre las nor-
mas para la contratación
temporal en España sufrie-
ron varios golpes en Luxem-
burgo, donde está el Tribunal
de Justicia de la Unión Euro-
pea. Ese día se firmaron tres
sentencias que ponen en
cuestión la legislación españo-
la sobre los contratos de
duración determinada.

Ese día tuvo una gran difu-
sión la que ponía de relieve
que el exceso de contratos
temporales en la Sanidad
española iba contra las nor-
mas comunitarias. En este
caso, como en el del veto a
las diferentes indemnizacio-
nes de trabajadores tempora-

les y fijos, fue la denuncia de
una empleada, la enfermera
Elena Pérez, la que provocó
el fallo. En él se dicta que
“los nombramientos de dura-
ción determinada no pueden
renovarse para desempeñar
funciones permanentes”.

El tercer fallo atañe a dos
trabajadores —uno del Ayun-
tamiento de Vitoria y otra del
servicio de salud vasco— , a
los que libra de tener que
tomar la iniciativa para que
se determine la sanción ade-
cuada cuando un juez ya ha
dictado “la existencia de
utilización abusiva de sucesi-
vos contratos de duración
determinada”.

ANÁLISIS

Contrato
único por vía

judicial

Sentencias contra las
normas de contratación

La justicia europea defiende igualar
la indemnización de temporales y fijos

JESÚS CRUZ VILLALÓN

Fachada de la sede del Ministerio de Defensa en Madrid, ayer. / JAIME VILLANUEVA

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid
El Tribunal de Justicia de la UE (TJUE) ha
sacudido los cimientos de la normativa labo-
ral española. Defiende que la indemnización
entre indefinidos y temporales no debe ser
diferente solo por este motivo. Ahora los pri-

meros al acabar su contrato cobran como
mínimo el equivalente a 20 días de sueldo
por año trabajado; los segundos perciben 12
días por año o nada si son interinos. El fallo
de los jueces comunitarios establece que los
interinos tienen derecho a percibir una com-

pensación al rescindir su contrato. Pero la
argumentación del tribunal va más allá y
defiende que las indemnizaciones por despi-
do deben ser iguales para todos, salvo que
haya “razones objetivas”, y de estas últimas
excluye el hecho de ser indefinido o no.

Millones de viajeros (enero-agosto
de 2016 y variación interanual)

25
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PROVINCIA

T. Perdiguero

El grupo municipal socialista de
Mairena del Aljarafe elevará al
próximo Pleno, que se celebra es-
te jueves 22 de septiembre, una
moción para que el Ayuntamien-
to inste de nuevo a la empresa
concesionaria del Metro a reali-
zar cambios que faciliten el uso
de la línea a la población más jo-
ven del municipio. Entre estas
medidas, está la creación un abo-
no específico para estudiantes,
una iniciativa que es necesaria
sobre todo para los más de mil
universitarios residentes en Mai-
rena que, según estiman, cogen a
diario la línea 1 para dirigirse a
sus respectivas facultades. A és-
tos, habría que sumar un número
también importante de jóvenes
que cursan ciclos formativos en
centros de la capital, que tienen
que coger el Metro a diario.

El PSOE gobierna en Mairena
del Aljarafe, aunque con mayoría
simple, y pretende dar más fuerza
a su reclamación con un acuerdo
plenario con el resto de fuerzas.
Considera que los actuales des-
cuentos son insuficientes. En con-
creto, los estudiantes sólo pueden
hacer uso del llamado Bono Plus
45, que permite realizar 45 viajes
del mismo tipo (0, 1 o 2 saltos) en
los 30 días siguientes a su adquisi-

ción, que no está limitada a nin-
gún sector de población. Pero, se-
gún defiende el PSOE, “no resulta
suficiente”, ya que no sirve para
los que tienen que viajar a Sevilla
dos veces al día, porque tienen
turno partido o están realizando
prácticas, y porque no tiene en
cuenta tampoco el calendario
universitario y sus festivos.

En la moción se insta al go-
bierno local de Antonio Conde a
“gestionar” con la empresa con-
cesionaria un “BonoMetro Estu-
diantes, para que este tipo de
usuario no tenga que ver com-
prometido su derecho al acceso
a la educación”.

La propuesta de acuerdo in-
cluye también la reclamación
para que Metro de Sevilla se ad-
hiera al sistema de descuentos
que ya aplican otros medios de
transporte público a los usuarios
del Carnet Joven, como los tre-
nes, autobuses o las empresas de
alquiler de vehículos.

El PSOE de Mairena del Alja-
rafe también cree necesario que

el Metro amplíe sus horarios du-
rante toda la semana. “La juven-
tud en general encuentra en el
Metro un gran aliado en su bús-
queda de ocio y cultura”, pero
recuerda que el billete del Metro
en Sevilla es más caro que en
otras ciudades en función del ki-
lómetro recorrido, un inconve-
niente que se une al hecho de
que, entre semana, los trenes no
circulen más allá de las 23:00.

Además, se solicitará a la con-
cesionaria que se “reformulen”
las normas de uso para que, en
las condiciones que se establez-
can, se puedan transportar mas-
cotas y pueda caber un mayor
número de bicicletas.

Mairena volverá a reclamar al Metro
un abono específico para estudiantes
● Se estima que
más de unmillar
de universitarios
del municipio usan
la línea 1 a diario

M. G.

Varios jóvenes en la estación de San Bernardo, cerca de varias facultades de la Universidad de Sevilla.

◗ TRANSPORTE PÚBLICO

El fuego iniciado
el domingo está
extinguido a
la espera de
evaluar daños

R. P.

El Plan Infoca dio por extin-
guido ayer el incendio forestal
que se inició en la tarde del pa-
sado domingo en el paraje La
Lana, de la localidad de El
Ronquillo, y del que está pen-
diente determinar la cantidad
exacta de hectáreas que se
han visto afectadas.

Fuentes del Infoca indica-
ron ayer que el fuego se dio
por extinguido a las 12:30 de
ayer, después de que poco
después de las 10:00 se diese
por controlado, tras trabajar
intensamente en la zona diez
medios aéreos, tres autobom-
bas, 76 bomberos forestales y
dos agentes de medio am-
biente.

El fuego afectó a un paraje
de complicado acceso y nada
más enviarse el primer dispo-
sitivo se mandó a un segundo
para intentar su control y ex-
tinción, lo que se consiguió, fi-
nalmente, en menos de 24 ho-
ras desde el inicio.

Las llamas provocaron en la
tarde del domingo una colum-
na de humo que era visible
desde varios municipios cer-
canos de la provincia.

Al margen de este fuego, El
Ronquillo se vio afectado
también por el que se originó
el pasado 28 de agosto en El
Castillo de las Guardas, el
más grave en años en la pro-
vincia, y que afectó a más de
1.800 hectáreas, incluida
también una pequeña parte
en el término municipal de
Zufre (Huelva).

◗ EL RONQUILLO

El gobierno demanda
también que se amplíe
el horario y que haya
más sitio para bicicletas

R. P.

El Consorcio de Transportes Me-
tropolitano de Sevilla ha firmado
un acuerdo con una empresa de al-
quiler de vehículos eléctricos para
que los usuarios de sus tarjetas de
transporte tengan facilidades pa-
ra disponer de uno de estos co-
ches. Según destacó ayer la Conse-
jería de Fomento y Vivienda, tan-
to la empresa como el consorcio se

han comprometido a adaptar los
coches y la tarjeta que sirve ahora
para pagar los autobuses, de for-
ma que también sirva para abrir y
cerrar los vehículos de carsharing,
“ofreciendo condiciones especia-
les y favorables a los abonados que
sean usuarios del título”. Aunque
no se han dado plazos, la Junta
destaca que Bluemove/Cochele,
dispone de una flota de unos 30
automóviles en un total de 17 pun-
tos de recogida y entrega en toda
la ciudad de Sevilla.

Bluemove/Cochele financiará
además una edición de mil planos
de transporte del área metropolita-
na, que incluirá los puntos de acce-
so al sistema carsharing, mientras

que el Consorcio incluirá en su sis-
tema de información al usuario da-
tos relevantes sobre sistema del
arsharing Bluemove/Cochele.

Se trata de un modelo de alquiler
donde el usuario utiliza el vehículo
durante cortos períodos de tiempo,
habitualmente por horas. Está ad-
quiriendo protagonismo en la mo-
vilidad de las ciudades debido a sus
“ventajas económicas y ambienta-
les respecto al vehículo privado,
como un modo de desplazamiento
complementario al transporte pú-
blico y la bicicleta”, destaca la Jun-
ta. En 2013, Bluemove, principal
compañía madrileña de carsha-
ring, adquirió Cochele, empresa
sevillana creada en 2010 como el
primer servicio de alquiler por ho-
ras en la cuidad. Sevilla es una más
de las 600 ciudades en el mundo
donde se puede utilizar estos servi-
cios y gracias a la tarjeta del Con-
sorcio, podrán hacer uso del servi-
cio los más de 600.000 usuarios.

La tarjeta del Consorcio de Transportes servirá
para el alquiler de coches eléctricos por horas
Laempresadesarrollaráun

sistemaparaabrirycerrar

vehículosconelabonoque

seusaparapagarelbillete

D. S.

Uno de los puntos de recogida de estos coches, en la Isla de la Cartuja.
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LAURA MONTES 

DOS HERMANAS 

El rector de la Universidad Loyola An-
dalucía, Gabriel Pérez Alcalá, lamentó 
ayer la «incertidumbre» propiciada por 
la Junta de Andalucía a la hora de tra-
mitar los títulos de la institución aca-
démica. Lo hizo en el marco de su dis-
curso inaugural durante el acto solem-
ne de la apertura del curso académico 
2016-2017, que tuvo lugar en el edificio 
central del Parque de Investigación y 
Desarrollo Dehesa de Valme de Entre-
núcleos, en Dos Hermanas, donde se 
van a impartir este año los cursos de 
posgrado. El máximo representante de 
la que es la primera universidad priva-
da de Andalucía explicó que, por tercer 
año consecutivo en algunos másteres 
y por segundo año en algunos grados, 
no se había autorizado la implantación 
de programas verificados por el Con-
sejo de Universidades, generando así 
una «inseguridad jurídica y una incer-
tidumbre paralizante» que «entorpe-
ce» la actividad.  

Pérez Alcalá hizo público este ma-
lestar en un acto al que acudieron los 
alcaldes de Sevilla, Córdoba y Dos Her-
manas, Juan Espadas, Isabel Ambrosio 
y Francisco Toscano, respectivamente 
-al ser las ciudades en las que tiene pre-
sencia la universidad-, además de otros 
invitados como la subdelegada del Go-

bierno en Sevilla, Felisa Panadero, o el 
secretario general de Universidades, 
Investigación y Tecnología de la Junta, 
Manuel Torralbo Rodríguez. «No quie-
ro pensar que haya ningún prejuicio 
ideológico, ninguna discrecionalidad, 
ni ninguna vulneración de la legisla-
ción administrativa de la competencia, 
sino un natural desconcierto ante una 
realidad nueva», consideró Pérez Alca-
lá, al tiempo que defendió el derecho 
constitucional fundamental de la Lo-
yola y su autonomía universitaria.  

En este sentido, el rector invitó a la 
Junta a dialogar para reducir ese «índi-
ce de incertidumbre», ya que «no alcan-
zo a comprender qué mal estamos ha-
ciendo en Andalucía, salvando 140 pues-
tos de trabajo en Córdoba y creando 
otros 220 en Sevilla en estos años de 

crisis», apostilló durante un discurso 
en el que quiso sentar las claves del fu-
turo de una universidad que busca en-
trar en unos años en el ránking de las 
mejores universidades y que inicia aho-
ra el nuevo curso «post-Abengoa», en 
referencia a la crisis de la multinacio-
nal asentada en Palmas Altas y en cu-
yas instalaciones tiene Loyola su cam-
pus de Sevilla. 

El futuro 
«La crisis en Abengoa nos ha afectado, 
pero no nos afectará en el futuro», ex-
plicó en alusión a que los problemas 
económicos en la compañía habían su-
puesto, además de «un choque emocio-
nal importante para la universidad», 
que las relaciones «cambien» con la em-
presa al no tener «la nueva Abengoa» 
los planes de investigación que antes 
compartían, ni las mismas necesidades 
de formación, ni tampoco la misma «ge-
nerosidad» que antes brindaba una com-
pañía, que «es parte de nuestra historia 
y ojalá cuando se redefina vuelva a ser-
lo del futuro». 

Loyola defiende su autonomía y 
la aprobación de sus programas
∑ El rector lamenta la 

«incertidumbre» 
creada por la Junta en 
el trámite de sus títulos

VANESSA GÓMEZ 
El rector, Gabriel Pérez Alcalá, los docentes y participantes en el acto posan en el Parque de Investigación y Desarrollo Dehesa de Valme 

ABC SEVILLA 

El curso académico universitario 2016-
2017 dio comienzo ayer de manera ge-
neralizada en Andalucía con un total 
estimado de algo más de 200.000 es-
tudiantes —cifra provisional, a expen-
sas de los resultados de la convocato-
ria extraordinaria de Selectividad—, 
con 52.248 plazas de nuevo ingreso y 
la oferta de 19 nuevos másteres, así 
como, en un plano institucional, la re-
ducción de la deuda a 220 millones 

gracias al plan de tesorería acordado 
por Junta y universidades.  

A falta de la finalización de la Prue-
ba de Acceso a la Universidad (PAU), 
han quedado cubiertas casi el 90 por 
ciento de las plazas ofertadas en la co-
munidad para este curso —que está 
previsto que se inaugure el próximo 29 
de septiembre en la Universidad de 
Huelva—, con 6.758 libres en 154 de los 
415 grados impartidos en la región. 

No hay grandes novedades en la ofer-

ta académica, a la que se incorporan 
nuevos másteres que sustituyen a otros 
que se suprimen —hay hasta 532 en el 
global para el curso—, sin nuevos gra-
dos y con sólo cuatro nuevos progra-
mas de doctorado, para un total de 163. 

El coste del crédito para los estudios 
de Grado se mantiene congelado por 
cuarto año consecutivo en 12,62 euros. 
El de los másters también se congela 
tras varios años de descenso, tanto para 
aquellos que habilitan para el ejercicio 
de una profesión regulada (13,68 eu-
ros) como para los que no (29,57 euros). 
Ello se complementa con exenciones 
como las destinadas a las víctimas de 
violencia de género o los mejores ex-
pedientes académicos, y con la conti-
nuidad del fraccionamiento de pago.

Más de 200.000 estudiantes 
iniciaron ayer el curso

UNIVERSIDADES ANDALUZAS

Futuro en 

Entrenúcleos 

La universidad quiso celebrar 
su acto de apertura en 
Entrenúcleos, la zona de 
expansión de Dos Hermanas 
donde está proyectado un 
nuevo campus. Según confir-
mó el rector, tras la urbaniza-
ción de los terrenos, las obras 
como tal podrían empezar en 
unos meses, una vez que el 
patronato lo apruebe. «Entre-
núcleos es el futuro de la 
Universidad Loyola Andalucía 
en Sevilla», aseguró.  

abcdesevilla.es/sevilla
 MARTES, 20 DE SEPTIEMBRE DE 2016 ABC28 SEVILLA
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La Loyola 
inicia el curso 
con críticas  
a la Junta
Su rector le reprocha la 
«incertidumbre» creada a la  
hora de tramitar las titulaciones
C.P. 
SEVILLA 
{La Universidad Loyola An-
dalucía inauguró ayer el cur-
so académico 2016-2017 en 
un año que, según recordó 
su rector, Gabriel Pérez Alca-
lá, supondrá el primer ejer-
cicio «post-Abengoa» a par-
tir del cual, dado el proceso 
de reestructuración que su-
fre la multinacional sevilla-
na, la sede académica enca-
ra los próximos años «sin 
contar con la generosa ayu-
da que, en todos los senti-
dos, nos prestaba».  

Asimismo, durante el ac-
to de inauguración, que tu-
vo lugar en el edificio cen-
tral del Parque de Investiga-
ción y Desarrollo Dehesa de 
Valme, en la localidad de 
Dos Hermanas –con lo que 
se visualizó el apoyo a una 
sede y un municipio que, 
según expuso a Europa 
Press el propio Pérez Alcalá, 
comenzará ya desde este 
curso a albergar oferta de 
másters ante la falta de es-
pacio en el complejo de Pal-
mas Altas–, no han faltado 
las críticas hacia la «incerti-
dumbre» propiciada por la 
Junta de Andalucía a la hora 
de tramitar los títulos de la 
institución.  

«Siento decirlo», aseguró 
el rector de Loyola, que la-
mentó que, por tercer año en 
algunos másters y segundo 
en algunos grados, no se ha-

ya autorizado la implanta-
ción de algunos programas 
verificados por el Consejo de 
Universidades, con el consi-
guiente «perjuicio» y la ge-
neración de «una inseguri-
dad jurídica e incertidumbre 
paralizante que entorpece 
nuestra actividad».  

Pérez Alcalá, de hecho, 
aseveró que quiere pensar 
que ello no obedece a nin-
gún «prejuicio ideológico, 
discrecionalidad o vulnera-
ción normativa» y sí, en todo 
caso, al «natural desconcier-
to» ante una «realidad nue-
va», la de una universidad 

privada que trata con una 
administración que sólo ha 
gestionado sedes públicas. Y 
es que, insiste, «no alcanzo a 
comprender qué mal hace-
mos en Andalucía salvando 
140 puestos en Córdoba y 
creando 220 en Sevilla, in-
virtiendo en economía del 
conocimiento, con una fun-
dación civil que da más de 
un millón de euros en becas, 
con más de 200 estudiantes 
extranjeros y paseando el 
nombre de Andalucía por to-
do el mundo». ~

DOS HERMANAS

Lamenta la 
crisis de 
Abengoa «por la 
generosa ayuda 
que prestaba»

EN BREVE

BORMUJOS 
El Ayuntamiento consultará 
a los vecinos las obras que 
consideran prioritarias 
{El Ayuntamiento de Bormujos, gobernado por 
Francisco Molina (PSOE), ha anunciado la cele-
bración de una consulta ciudadana, al objeto 
de que los propios vecinos se pronuncien sobre 
las obras que consideran más prioritarias para 
2017, dentro de un catálogo de actuaciones ya 
confeccionado por el gobierno municipal. El 
procedimiento parte de un «catálogo de restau-
ración urbanística» de 97 páginas, que divide 
en siete apartados las posibles obras a acome-
ter durante 2017, en materia de asfaltado de ca-
lles, espacios deportivos o alumbrado, por 
ejemplo. Durante un mes, todos aquellos veci-
nos que estén empadronados podrán participar 
en el cuestionario, que será publicado y al que 
se podrá acceder a través de la página web del 
Ayuntamiento www.bormujos.es o por las redes 
sociales. Una vez finalizado el período de la 
consulta popular, el capítulo de inversiones se-
rá confeccionado en los Presupuestos Munici-
pales de 2017 en función de esas preferencias 
elegidas por el pueblo de Bormujos, primando 
aquellas que han tenido un mayor apoyo.  

OSUNA 
Inaugurada la nueva escuela 
infantil municipal con 60 
niños de cero a tres años 
{La alcaldesa de Osuna, Rosario Andújar 
(PSOE), inauguró ayer el curso escolar en la 
nueva escuela infantil municipal Victoria Kent. 
La gestión de este centro está en manos de El 
Rincón del Duende, una empresa que, según el 
Consistorio, destaca por su solvencia y profe-
sionalidad en materia de educación infantil. 
Este centro, destinado a niños de cero a tres 
años, cuenta ya con 60 plazas cubiertas, de las 
82 que tiene la escuela infantil. Con esta nueva 
guardería Osuna dispone ya de 270 plazas, a la 
vez que es un nuevo recurso de generación de 
empleo, pues son siete las técnicas especializa-
das en Educación Infantil y Animación Socio-
cultural las que ya trabajan en este centro. Una 
escuela infantil que debe su nombre a la aboga-
da, maestra y política republicana, Victoria 
Kent, creadora de refugios y centros infantiles 
durante la Guerra Civil. 

MARCHENA 
El joven que atropelló 
varias veces a un hombre 
declara que «iba ciego» 
{El joven de 19 años juzgado en la Audiencia 
Provincial de Sevilla acusado de matar a un ve-
cino de Marchena en febrero de 2015 atrope-
llándole varias veces con un coche, alegó ayer 
ante el jurado popular encargado de su caso, 
que en el momento de los hechos «iba ciego 
perdido» de alcohol y de drogas. El acusado, 
cuya defensa alega que desde los 11 años está 
en tratamiento por «brotes psicóticos», aseguró 
que «no quería matar» a la víctima, pidiendo 
«perdón» por lo sucedido. En el marco de la vis-
ta oral que arrancó ayer en la sección Séptima 
de la Audiencia Provincial, A.L.G. defendió que 
aquel 1 de febrero de 2015 había acudido con 
unos amigos a La Puebla de Cazalla, usando pa-
ra ello el vehículo de su madre pese a que tal 
extremo le estaba prohibido. Según su relato, 
tras consumir «porros y alcohol», condujo «cie-
go perdido» hacia Marchena. «Pude haberme 
matado por el camino», llegó a declarar. 
 
DIPUTACIÓN 
C’s impugna la designación 
de Ballesteros como gerente 
del Consorcio de Aguas 
{Polémica por el nombramiento del exconcejal 
socialista de Sevilla, Blas Ballesteros, como ge-
rente del Consorcio de Aguas, dependiente de 
la Diputación. Ciudadanos anunció ayer que ha 
interpuesto un recurso de reposición ante el 
consorcio por estimar que es nulo de pleno de-
recho, «al no cumplir los requisitos exigidos» 
en la convocatoria. Ciudadanos indicó ayer que 
Ballesteros no es funcionario y que para «admi-
tir candidatos que no tuvieran esta condición, 
es requisito imprescindible que por parte del 
presidente de la Diputación se resuelva moti-
vadamente a favor de dicha excepción, y se in-
cluya como requisito de acceso en la convoca-
toria, extremo que no se ha verificado en meri-
tada convocatoria», según la formación 
naranja. Por su parte, el vicepresidente del con-
sorcio, Joaquín Fernández Garro, calificó de 
«pobre y peregrino» el argumento de Ciudada-
nos y aseguró que el proceso ha sido legal. Ade-
más, indicó que el recurso de reposición llega 
«fuera de plazo».

LEBRIJA 
Celebra su centenario con los suyos. La lebrijana Manuela Cárdenas ha cumplido su 
siglo de vida en la residencia de mayores La Caridad de dicho municipio, gestionada por la Funda-
ción Gerón, y donde reside la homenajeada. Para la ocasión se le ha organizado una gran fiesta a 
la que han asistido sus hijos, nietos y bisnietos y en la que no ha faltado la vela de cumpleaños.

Comienzo del curso de la Universidad Loyola. / El Correo
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C. Díaz

Sevilla acogerá el próximo año el
congreso de la Asociación Euro-
pea para la Educación Interna-
cional, uno de los principales
eventos sobre la educación supe-
rior y que reúne anualmente a
unos 5.000 asistentes. Así lo
anunció el consejero de Econo-
mía y Conocimiento de la Junta
de Andalucía, Antonio Ramírez
de Arellano, durante la clausura
de la vigésima octava edición de
este encuentro, que se celebró la
semana pasada en Liverpool.

La próxima cita, que se desarro-
llará en septiembre de 2017, “se-
rá una gran oportunidad para dar
a conocer las diez universidades
públicas andaluzas” y la forma en
la que trabajan, “no sólo forman-
do a personas, también colabo-
rando con el entorno para aten-
der los retos sociales”, apuntó el
consejero. Para Ramírez de Are-
llano, “se trata de una oportuni-
dad única para impulsar la inter-
nacionalización de la educación
superior de Andalucía”, ya que

una parte importante del progra-
ma se dedica a visitas y encuen-
tros con las instituciones anfitrio-
nas, en este caso, las diez univer-
sidades públicas andaluzas.

En una entrevista radiofónica
tras el anuncio, el consejero sub-
rayó el apoyo de las universidades
a la educación internacional.
Muestra de ello es la “apuesta por
los Erasmus a pesar de haber vivi-
do una etapa de recortes genera-
lizados”. Además, Ramírez de
Arellano destacó “el salto cualita-
tivo” experimentado por el siste-
ma universitario público en Anda-
lucía en las últimas décadas. “Hay

un antes y un después en Andalu-
cía. Hace 35 años, sólo el 22% de
la población activa andaluza tenía
formación, mientras que en Espa-
ña la media era del 45%. Ahora el
90% de la población activa tiene
algún tipo de formación, un dato
similar al del resto del país”, expli-
có. “En septiembre de 2017 ten-
dremos la oportunidad de demos-
trar lo que hemos conseguido y
avanzado en estas décadas”.

Para el consejero, el congreso
de la Asociación Europea para
la Educación Internacional no
es sólo una oportunidad para el
sistema público universitario,

sino también es “una excelente
oportunidad para Sevilla desde
el punto de vista de sus negocios
y sus hoteles”, ya que este even-
to suele congregar a unas 5.000
personas, entre estudiantes,
profesionales y representantes
institucionales.

La Asociación Europea para la
Educación Internacional es una
asociación no lucrativa fundada
en 1989 como un espacio de en-
cuentro para la promoción de la
internacionalización en la educa-
ción superior. Una de sus activi-
dades es la organización de un
congreso anual donde se abordan
las últimas tendencias y los temas
de actualidad en la materia. Du-
rante la edición de Liverpool se
celebraron 170 charlas sobre
cuestiones como la captación de
estudiantes, el programa Eras-
mus+, la cooperación institucio-
nal o la empleabilidad.

El sistema universitario públi-
co andaluz, coordinado por la
Universidad Internacional de
Andalucía, participó en la edi-
ción de Liverpool con un stand
propio en la zona expositiva. Ba-

jo el lema Study in Andalusia, se
ofreció información y asesora-
miento especializado sobre la
oferta académica de la región,
que en el curso 2016-17 está
compuesta por 415 títulos de
grado, 532 másteres y 163 pro-
gramas de doctorado.

Sevilla acogerá en 2017 el congreso
europeo de educación internacional
● Se trata de una
de las principales
citas de la educación
superior, con más
de 5.000 asistentes

M. G.

El consejero Antonio Ramírez de Arellano, durante su intervención en Liverpool.

Arellano destaca la
apuesta por las becas
Erasmus a pesar de los
“recortes generalizados”

R. S.

La Universidad de Sevilla, a tra-
vés de la orden de la Consejería
de Economía y Conocimiento de
la Junta para la contratación do-
cente en las universidades públi-
cas andaluzas de profesores con-
tratados doctores, ha convocado
un concurso público de méritos
de seis plazas en este régimen.

Para aspirar a estas plazas, los
interesados deben tener el títu-
lo de Doctor y disponer de una
evaluación positiva de su activi-
dad por parte de la Agencia Na-
cional de Evaluación de la Cali-
dad y Acreditación (Aneca) o de

la Dirección de Evaluación y
Acreditación de la Agencia An-
daluza del Conocimiento (DE-
VA) para esta figura. También se
exige tener la nacionalidad es-
pañola, poseer la capacidad fun-
cional para el desempeño de las

tareas, no haber sido separado
mediante expediente disciplina-
rio del servicio de cualquiera de
las administraciones públicas o
de los órganos constitucionales
o estatutarios de las comunida-
des autónomas ni hallarse en
inhabilitación absoluta o espe-
cial para empleos o cargos públi-
cos por resolución judicial.

Respecto a las pruebas, los as-
pirantes deberán hacer una pre-
paración, exposición oral y públi-
ca y un debate posterior con la
comisión de una lección del pro-
grama o programas presentados
a concurso. Posteriormente, de-
benrán exponer oral y pública-
mente, y debatir su currículo, su
proyecto y su programa.

El contrato se ofrece para las
áreas de Historia Moderna; Mi-
crobiología; Análisis Matemáti-
co; Filosofía; Física Atómica, Mo-
lecular y Nuclear; y Genética.

La Hispalense convoca un
concurso público para seis
plazas de profesores doctores
Loscontratosseofrecen

para lasáreasdeHistoria,

Microbiología, Filosofía

yGenética, entreotras

BELÉN VARGAS

El rector Miguel Ángel Castro.
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PALOMA CERVILLA 

MADRID 

U
na modificación de los  
«efectos académicos» 
de las polémicas revá-
lidas de ESO y Bachille-
rato, que contempla la 
Lomce, puede ser uno 

de los puntos claves para desatascar 
el rechazo frontal de la oposición po-
lítica y parte del sector contra esta nor-
mativa. El Ministerio de Educación ad-
mitió ayer a ABC que tiene «margen 
de actuación» para reconducir esta 
cuestión, pero siempre y cuando haya 
un acuerdo político, en el marco de un 

El futuro del modelo educativo 

Educación abre la puerta a cambiar 
las reválidas si hay un acuerdo político
∑ Méndez de Vigo tiene «margen de 

actuación» para modificar el efecto 
académico de las pruebas de evaluación

Pacto Nacional por la Educación. De 
entrada, ha despejado el camino al es-
tar dispuesto a retocar uno de los pun-
tos claves de la «ley Wert». 

Aunque a día de hoy, con un Gobier-
no en funciones y sin acuerdo para in-
vestir a un nuevo presidente, no se dan 
las mejores condiciones para este pac-
to, el ministro Íñigo Méndez de Vigo 
abrió ayer una ronda de diálogo con 
todo el sector. Una primera toma de 
contacto en el inicio de la legislatura 
fue con la mayor organización de pa-
dres de alumnos, Ceapa, y el primer 
«no» a su iniciativa. Hoy la continua-
rá con la Concapa, que representa a 
los padres católicos. 

La Ceapa irrumpió en el despacho 
del ministro casi con una declaración 
de guerra, al anunciar un recurso con-
tra el decreto que regula las reválidas 
de ESO y Bachillerato, que aprobaron 
el pasado 30 de julio. Este colectivo de 
padres puso el acento en el principal 
problema al que tendrá que hacer 
frente el ministro en los próxi-
mos días y que dificultará el 
acuerdo: «No tiene sentido 
hablar con un Gobierno en 
funciones porque no pue-
de asumir compromisos», 
aseguró a ABC el presiden-
te de esta organización, José 
Luis Pazos. 

El Gobierno va a tener que lidiar 
con varios frentes y todos ellos han si-
tuado en su diana a las reválidas. Hay 
consenso en pedir que se reescriban 
estas pruebas de evaluación que tan-
to malestar han causado, pero que aho-
ra se encuentran atrapadas en un en-

Fuente: Ministerio de Educación, CSIF y ANPE

Educación
Primaria

(de 6 a 12 años)

Educación
Secundaria
(de 12 a 16 años)

Bachillerato
(de 16 a 18 años)

En 3º de Primaria
Esta evaluación externa que se realiza a los 7-8 
años de edad no tiene efectos académicos. 
Servirá para detectar posibles deficiencias en el 
proceso de aprendizaje del alumno y corregirlas 
lo más temprano posible.

En 6º de Primaria
Esta prueba que los alumnos harán a los 10-11 
años también será con fin diagnóstico al igual
que la de 3º de Primaria. Vigente desde el curso
2014-2015. 

El Real Decreto que regula las características 
generales de estos exámenes señala que el 
profesorado que hace estas pruebas está 
integrado por «funcionarios del Sistema 
Educativo Español externo a los respectivos 
centros docentes».

En 4º de la ESO
La deberán realizar a partir de 
este curso los alumnos
entre los 15 y los 16 años para
poder obtener el título de la ESO.

Los alumnos que suspendan la
reválida de ESO solo podrán
cursar FP Básica, no podrán 
pasar a la FP de Grado Medio.

En 2º de Bachillerato
Desde junio de 2017, la realizarán los alumnos de 17 y 18 
años y será necesario que la aprueben para poder 
obtener el título de Bachiller. Los que suspendan el 
Bachillerato, no podrían acceder ni a la Universidad ni a 
la FP Superior.

La nota final del examen —siempre que se apruebe— se
fijará con un 60 por ciento de la media de las asignaturas
cursadas y un 40 por ciento de la nueva prueba final.

Los alumnos se examinarán de las materias troncales 
(marcadas por Educación) y de dos materias opcionales 
y una específica que ellos mismos elegirán.
 
En este curso 2016-2017, tanto la prueba final de ESO 
como la de Bachillerato serán de carácter experimental. 
No serán necesarias para obtener el título.

En el curso 2017-2018, si siguen vigentes, será cuando los
alumnos se jueguen realmente el título en ese examen.

ó

Los exámenes de la discordia

. . .

.

jambre jurídico y político de difícil re-
solución si se quiere satisfacer a todas 
las partes. 

Los responsables gubernamentales 
son conscientes de que en la negocia-
ción habrá que ceder. Pero a día de hoy 
hay que cumplir la ley, y el Gobierno 

no se puede plegar a las presiones 
del PSOE y Ciudadanos en el 

Parlamento para paralizar 
el decreto que las regula y 
no publicar la orden mi-
nisterial que las desarro-
lla. Solo lo hará si se con-

sensúa un nuevo texto en 
el Pacto Nacional de Educa-

ción. 
Hay que recordar que en este 

curso escolar 2016-2017, las reválidas 
de 40 de ESO y 20 de Bachillerato se rea-
lizarán por primera vez y no tendrán 
efectos académicos. En cambio, en el 
curso 2017-2018 sí tendrán efectos aca-
démicos. La reválida de Bachillerato 

SANDRA 
MONEO (PP):  

«Este es el coste 
político de no 

tener un 
gobierno»
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A. SACO MADRID 

 

CAMINO  

PROFESORA BACHILLERATO  

«Sobre la 

reválida, 

los 

profesores 

tenemos 

incertidumbre. 

No sabemos todavía 

cómo va a ser el 

modelo de examen» 

MARÍA ASUNCIÓN 

EMPLEADA EN UN  

COLEGIO MILITAR 

«Las reválidas 
me parecen 
necesarias. 
Todos los 
que 

tenemos 
cierta edad, 

las hemos hecho y no 
nos ha ocurrido 
nada. Quizá estamos 
mejor preparados» 
 
PAULA SANZ SÁENZ 

ALUMNA DE BACHILLERATO  

«No han 

pensado en 

los 

alumnos. 

Con la 

reforma 

tendremos que hacer 

un examen en cada 

Universidad, lo cual 

es una complicación 

tanto de tiempo 

como de dinero» 

MÓNICA 

HERMANA DE TRES NIÑOS 

EN EDAD ESCOLAR 

«Meten un 

exceso de 

presión a 

los niños 

desde que 

están en 

Primaria. Yo creo 

que los jóvenes ya 

tienen suficiente con 

los exámenes, el 

bilingüismo, los 

deberes...»

ABC 

Las evaluaciones

externas en las

leyes educativas

LEY MOYANO (1857-1970)
Instauró por primera vez las
reválidas. La primera se
realizaba para pasar a la
enseñanza media y la siguiente
para acceder a la enseñanza
superior.

LGE-LEY DE SELECTIVIDAD (70-74)
Implanta la prueba de Selectividad
como requisito obligatorio
para acceder a la Universidad, debido
a la demanda creciente de estudios
universitarios.

LOGSE (1990)
No existen pruebas extraordinarias
de evaluación, al dar
prioridad a la evaluación
continua. Se mantiene la
Selectividad.

LOCE (2002-NO SE APLICÓ)
La Educación Primaria y la
Secundaria cuentan al final de
cada etapa con una evaluación
general de diagnóstico. Para
obtener el título era necesario
superar la Prueba General de
Bachillerato (reválida).

LOE (2006)
Hace hincapié en la evaluación
continua, pero mantiene
la prueba diagnóstica de 6º de
Primaria, como ocurría en la LOCE.
También mantiene la Selectividad,
pero sin reválida obligatoria 
para obtener el título
de Bachiller.

que dará acceso a la Universidad, en 
el caso de que se apruebe, ha sido pac-
tada con los rectores. Igualmente se 
acordó el pasado mes de abril que no 
será tipo test y que el Gobierno dise-
ñará los contenidos de la prueba y las 
autonomías redactarán las preguntas. 

En relación al Real Decreto de 30 de 
julio que regula las reválidas, las Co-
munidades Autónomas gobernadas 
por el PSOE han anunciado que recu-
rrirán ante los tribunales su aplica-
ción. Igualmente, presentarán una ini-
ciativa en el Senado para que en el pri-
mer Pleno del próximo día 27 se debata 
la suspensión de las reválidas. A esta 
ofensiva se ha unido Ciudadanos en 
el Congreso de los Diputados al regis-
trar una Proposición No de Ley para 
paralizarlas. 

Sin Consejo Escolar 
En el caso de la orden ministerial, aun-
que el Gobierno tiene de plazo hasta 
el 30 de noviembre para su aproba-
ción, se ha encontrado con un proble-
ma administrativo imprevisto. Antes 
de su ratificación el texto tiene que pa-
sar por el Consejo Escolar del Estado, 
cuyo presidente y vicepresidenta se 
han jubilado y el secretario general ha 
fallecido. Para intentar solventar este 
obstáculo, el Ministerio de Educación 
ha solicitado un informe a la Aboga-
cía del Estado para que informe sobre 

Ceapa no negociará el pacto mientras 

no se constituya un Gobierno

El presidente de la Confedera-
ción Española de Padres y 
Madres de Alumnos (Ceapa), José 
Luis Pazos, rechazó ayer nego-
ciar un «Pacto Nacional por la 
Educación» con el ministro del 
ramo, hasta que no se constituya 
un Gobierno. 

Pazos se mostró muy crítico 
con la iniciativa de Méndez de 
Vigo, al asegurar: «Le hemos 
dejado claro que nuestra 
organización no va a ponerse a 
trabajar ni a plantear propues-
tas en tanto no haya un Gobier-
no que esté constituido y con 
plena capacidad de actuación». 
A pesar de su negativa a entrar 

en una negociación formal, sí 
que está dispuesto a «dialogar de 
lo que considere oportuno, pero 
necesitamos responsables 
políticos que se puedan compro-
meter porque tienen capacidad 
de hacerlo y, en este momento, 
eso no existe y, por tanto, más 
allá de un ambiente cordial, no 
podemos ir más lejos».  

Pazos quiso dejar al ministro 
al margen de sus críticas y 
puntualizó que si el titular de 
Educación del futuro Gobierno 
fuera de nuevo Méndez de Vigo, 
«no habría ningún inconvenien-
te» en volver a sentarse con él 
sobre cómo alcanzar el pacto.

alguna fórmula que permita su fun-
cionamiento. Un Gobierno en funcio-
nes no puede nombrar a un nuevo pre-
sidente de este organismo. 

Junto al frente abierto por asocia-
ciones de padres, sindicatos y otros 
representantes del sector, el ministro 
tendrá también que intentar acercar 
a sus posiciones a los grupos políticos. 
Este apoyo es fundamental para po-
der modificar la Lomce que, al ser una 
ley orgánica, necesita la mayoría del 
Parlamento. 

Las posiciones están muy alejadas 
y todo dependerá de si hay o no acuer-
do de investidura. Todos los partidos 
coinciden en alcanzar este pacto, pero 
cada uno, por diferentes razones, ad-
mite que no tiene mucha confianza en 

que se cierre. Uno de los más escépti-
cos es el portavoz de Educación del 
Grupo Socialista, Manuel Cruz, quien 
asegura que hay «mucho postureo y 
oportunismo político» en la actitud 
del ministro. A juicio del diputado so-
cialista, «da la sensación de que es una 
operación mirando más a la precam-
paña que una propuesta formal de pac-
to. Estamos con un Gobierno en fun-
ciones». En este sentido se pregunta 
si el Ejecutivo puede plantear un plan 
de tanta importancia. 

Ciudadanos no se opone frontal-
mente a las reválidas, pero el diputa-
do Miguel Gutiérrez subraya que «de-
ben partir de un consenso». Además, 
asegura que el Grupo Popular puede 
presentar una Proposición de Ley para 
cambiar el texto actual, a pesar de es-
tar en funciones. 

Desde el Partido Popular, la porta-
voz de Educación, Sandra Moneo, ase-
gura que esta situación es «el coste po-
lítico del no Gobierno. El actual PSOE 
no va a entrar en el Pacto ni en nada» 
y que sería una «irresponsabilidad» 
paralizar las reválidas, como piden los 
socialistas.

M. Gutiérrez (Ciudadanos) 
«La forma de hacer una 
evaluación debe partir 
de un consenso y no 
hacer partidismo»

Manuel Cruz (PSOE) 
«Da la sensación de que 
es una operación mirando 
más a la precampaña  
que una propuesta formal»

Vea el vídeo con testimnios a favor 
y en contra de las reválidas
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Educación

CÁCERES, 19 Sep. (EUROPA PRESS) -

El rector de la Universidad de Extremadura (UEx), Segundo Píriz, ha reivindicado que a las universidades
privadas que han mostrado su intención de asentarse en la región para impartir estudios, se les exija
"calidad" y que no sean "chiringuitos" que "venden títulos".

Píriz ha señalado que "la competencia solo asusta a los incompetentes" y ha añadido que si las universidades
tienen calidad "no" debe "asustar" su interés por implantarse en Extremadura. "De lo que sí estamos en
contra es de las universidad tipo chiringuito que vienen a engañar a los ciudadanos y a vender títulos",
subrayó.

"Reivindico que si algo nuevo viene a nuestra tierra tenga la calidad que se le exige a la Universidad de
Extremadura", concluyó el rector al ser preguntado por este asunto minutos antes de la inauguración en
Cáceres del XVII Congreso Estatal de Estudios de Telecomunicación, que reúne a estudiantes de este ámbito
de la ingeniería.

Cabe recordar que recientemente tres universidades privadas han mostrado su interés de implantarse en la
región. A la propuesta de la Universidad Católica de Ávila para abrir sede en Plasencia, y a la promovida
por un grupo de docentes para implantarse en Badajoz, se suma ahora un proyecto del Instituto Europeo de
Postgrado que pretende poner en marcha una universidad privada online.

Respecto a las obras para adecuar los despachos de los profesores de la Facultad de Biblioteconomía y
Documentación en Badajoz, Píriz ha augurado que terminarán el día 30 y mientras tanto, los profesores
"compartirán despachos unos días". No obstante, el curso en esta facultad ha comenzado con normalidad
"después de perder 22 despachos" tras la demolición del las últimas plantas del edificio de 'El cubo', por
orden judicial.

Píriz se congratula de que se puedan recuperar nuevos espacios y de que la facultad se quede finalmente en
el recinto de la Alcazaba pacense, tal y como apostó la UEx.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Enlaces a noticias digitales 
 

Recepción a estudiantes Erasmus 

• http://www.sevilladirecto.com/sevilla-recibe-a-los-1-400-estudiantes-erasmus-que-estudiaran-
en-la-us-este-primer-cuatrimestre/ 

• http://www.20minutos.es/noticia/2841779/0/us-recibe-mas-1-400-estudiantes-extranjeros-que-
estudiaran-sus-aulas-este-primer-cuatrimestre/ 

 

Cátedra de Diagnóstico Biológico 

• http://www.sevillaactualidad.com/sevilla/39392-la-us-y-roche-crean-una-catedra-de-diagnostico-
biologico 

 

Concurso para seis plazas de profesores contratados doctores 

• http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7834203/09/16/La-US-convoca-concurso-
publico-de-meritos-para-contratar-seis-plazas-de-profesores-contratados-doctores.html 

• http://www.sevilladirecto.com/se-convoca-concurso-publico-de-meritos-para-seis-plazas-de-
profesores-contratados-doctores/ 

 

Bioplásticos a partir de guisantes 

• http://www.agenciasinc.es/Noticias/Bioplasticos-y-salsas-a-partir-de-residuos-de-guisantes 
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	RESUMEN DE MEDIOS: 20 DE SEPTIEMBRE DE 2016
	Crónica de un semestre en el sur
	La Universidad de Sevilla da la bienvenida a más de 1.400 alumnos extranjeros de 35 paises
	Recepción a más de 1.400 estudiantes extranjeros
	Biología.
	La técnica vocal
	Escribano en la Universidad
	COMUNIDAD UNIVERSITARIA
	La Hispalense convoca un concurso público para seis plazas de profesores doctores
	Concurso para seis plazas de profesores contratados doctores
	Contrato único por vía judicial
	Mairena volverá a reclamar al Metro un abono específico para estudiantes
	EDUCACIÓN
	Más de 200.000 estudiantes iniciaron ayer el curso
	Loyola defiende su autonomía y la aprobación de sus programas
	Sevilla acogerá en 2017 el congreso europeo de educación internacional
	Educación abre la puerta a cambiarlas reválidas si hay un acuerdo
	El rector de la UEx exige calidad a la sprivadas
	Enlaces a noticias digitales

